

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sabagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 23 Juni 2020

AYU BERLIANA

NIM: 161340015

ABSTRAK

Nama : Ayu Berliana, NIM : 161340015, Judul Skripsi: **Pendekatan Humanistik terhadap perempuan *single parent* (perceraian) dalam mendidik anak** (Studi di Kelurahan Kasemen, Kecamatan Kasemen Serang Banten), Jurusan : Bimbingan dan Konseling Islam, Fakultas dakwah Tahun 2020.

Mewujudkan pernikahan yang kokoh dan tanggung jawab memerlukan ikhtiar sungguh-sungguh, Pasangan perempuan dan laki-laki yang akan menikah dan sedang membangun kehidupan rumah tangga. Pasangan suami istri harus memiliki pengetahuan tentang mewujudkan keluarga bahagia, Kesadaran bersama dalam membangun keluarga sehat dan berkualitas, kesungguhan dalam mengatasi berbagai konflik keluarga, serta komitmen dalam menghadapi berbagai tantangan kehidupan global yang semakin berat, kesemuanya menjadi prasyarat yang harus dimiliki oleh setiap pasangan menikah. Tanpa semua itu, keluarga yang kokoh dan tangguh akan sulit diwujudkan.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1. Bagaimana kondisi psikologis perempuan *single parent* yang bercerai dengan suami, 2. Bagaimana penerapan teknik humanistik terhadap perempuan *single parent* (perceraian) dalam mendidik anak, 3. Bagaimana hasil dari pendekatan humanistik terhadap perempuan *single parent* (perceraian) dalam mendidik anak. Sesuai perumusan di atas, tujuan penelitian ini adalah: 1. Untuk mengetahui kondisi psikologis perempuan *single parent* yang bercerai dengan suami. 2. Untuk mengetahui penerapan teknik humanistik terhadap perempuan *single parent* (perceraian) dalam mendidik anak. 3. Untuk mengetahui hasil dari pendekatan humanistik terhadap perempuan *single parent* (perceraian) dalam mendidik anak.

Metode Penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan pendekatan kualitatif dan penelitian tindakan. Sedangkan dalam pengumpulan data peneliti menggunakan wawancara, observasi, tindakan dan dokumentasi.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan, maka dapat disimpulkan: 1. Kondisi psikologis perempuan *single parent* (Perceraian) dalam mendidik anak. Terdapat beberapa kondisi yang dirasakan perempuan *single parent* sebagai berikut: a. Stres, b. Tekanan batin, c. Emosi, d. Trauma. 2. Langkah-langkah yang digunakan peneliti dalam melaksanakan teknik humanistik adalah sebagai berikut: a. Tahap pengenalan, membangun hubungan yang baik antar peneliti dengan responden. b. Penggalan masalah, latar belakang permasalahan responden dengan mantan suaminya, pola pengasuhan responden terhadap anak-anaknya, serta kehidupan responden menjadi *single parent*. c. Mengarahkan responden dengan menggunakan teknik humanistik, agar masalah yang dihadapi bisa menjadi pelajaran yang baik di dalam kehidupan, serta agar responden menjadi manusia yang lebih baik dan mampu mengaktualisasikan dirinya sebagai perempuan *single parent*.

ABSTRACT

Name: Ayu Berliana, NIM: 161340015, Thesis Title: **Humanistic approach to single parent women (divorce) in educating children** (Study in Kasemen Village, Kasemen Serang District, Banten), Department: Islamic Guidance and Counseling, Faculty of Da'wah 1441/2019.

To realize marriage and strong responsibilities require serious efforts, female and male couples who will get married and build domestic life. A husband and wife must have knowledge about creating a happy family, mutual awareness in building a healthy and quality family, seriousness in overcoming various family conflicts, and a commitment to face the increasingly severe challenges of global life, all of which are prerequisites. Every married couple must have. Without all that, a strong and tough family will be difficult to realize.

Based on the background above, the formulation of the problem in this study are: What is the psychological condition of the wife divorced by the husband, 2. How is the application of humanistic techniques to single parent women (divorce) in educating children, 3. What are the results of the humanistic approach to single parent women (divorce) in educating children. In accordance with the formulation above, the objectives of this study are: 1. To find out the psychological condition of women (single parent) divorced by their husbands. 2. To find out the application of humanistic techniques to single parent women (divorce) in educating children. 3. To find out the results of the humanistic approach to women who are left behind divorced husbands (single parents) in educating children.

The research method used in this research is to use a qualitative approach and action research. While in data collection researchers used observation and interview techniques, and action. Based on research conducted, it can be concluded: 1. The psychological condition of single parent women (Divorce) in educating children. There are several conditions felt by single parent women as follows: a. Stress, b. Inner pressure, c. Emotions, d. Trauma. 2. The steps used by researchers in implementing humanistic techniques are as follows: a. Introduction stage, build a good relationship between researchers and respondents. B. Exploration of the problem, the background of the respondent's problems with her ex-husband, the pattern of respondent care for the children, and the life of the respondent became a single parent. c. Directing respondents using humanistic techniques, so that the problems they face can be good lessons in their lives, and so that respondents become better human beings in actualizing themselves as single parent women.

FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI BANTEN
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas
Lampiran : Skripsi
Hal : Ujian Munaqasyah

Kepada Yth
Dekan Dakwah
UIN “SMH” Banten
DI_
Tempat

Assalamu’alaikum Wr.Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudari **Ayu Berliana NIM: 161340015**, yang berjudul: **Pendekatan Humanistik terhadap Perempuan *Single Parent* (perceraian) dalam mendidik anak (Studi di Kelurahan Kasemen, Kecamatan Kasemen, Serang-Banten)** sudah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam UIN SMH Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian atas segala perhatian Bapak, kami ucapkan terimakasih,

Wassalamu’alaikum Wr.Wb

Serang,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Umdatul Hasanah., S.Ag.,M.Ag.

Hilda Rosida, S.S., M.Pd.

NIP. 19700529 199603 200 1

NIP. 19831121 201101 2 011

**PENDEKATAN HUMANISTIK TERHADAP
PEREMPUAN SINGLE PARENT (PERCERAIAN)
DALAM MENDIDIK ANAK**

(Studi di Kelurahan Kasemen Kec. Kasemen)

Oleh

Ayu Berliana

NIM: 161340015

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Umdatul Hasanah., S.Ag.,M.Ag.

NIP. 19700529 199603 200 1

Hilda Rosida, S.S., M.Pd.

NIP. 19831121 20110 2 011

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan

Bimbingan Konseling Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad., M.Ag.

NIP.19631151994031002

H. Agus Sukirno, S.Ag., M.Pd

NIP. 197303282011011001

PENGESAHAN

Skripsi a.n Ayu Berliana, NIM: 161340015, Judul Skripsi: **Pendekatan Humanistik Terhadap Perempuan *Single Parent* (Perceraian) Dalam Mendidik Anak**, (Studi di Kelurahan Kasemen Kecamatan Kasemen Serang-Banten), telah diujikan dalam Sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 23 Juni 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 23 Juni 2020

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota

H. Agus Sukirno, M.Pd.

Zenno Noeralamsyah, M.E.I

NIP: 19730328201101001

NIP: 19840417201811001

Penguji I

Penguji II

Anggota,

Dr. H. Masrukhin Muhsin, Lc.,MA

Drs. H. Muzayyan, M.S.I

NIP: 19720202021999031004

NIP: 196303081994021001

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Umdatul Hasanah.,S.Ag.,M.Ag

Hilda Rosida S.S., M.Pd

NIP. 197005291996032001

NIP. 198311212011012011

PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirrahim...

Alhamdulillah, Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan kelancaran terhadap tugas akhir sehingga saya bisa membereskan skripsi dengan baik. Shalawat serta salam tidak lupa tercurahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW, keluarganya, dan sahabat serta siapa saja yang mendapat petunjuk hingga akhir kiamat. Aamiin..

Persembahan tugas akhir ini dan rasa berterima kasih saya ucapkan untuk:

1. Keluargaku tercinta, kedua orang tua saya, Bapak Bayu Setiawan dan Mamah Ade Rohmawati yang telah memberikan kasih sayang, do'a, dukungan serta motivasi baik secara moril maupun materil untuk selalu menjadi orang tua yang terbaik di dunia maupun di akhirat nanti. Aamiin
2. Adik tersayang, Muhamad Abi Setiawan yang selalu menghibur saya di kala kepenatan mengerjakan skripsi.
2. Omah dan opah yang selalu mendukung dan memotivasi saya untuk selalu bersemangat dalam menjalani pendidikan.
3. Muhamad Robani yang telah membantu, menemani dan selalu mensupport dan mendoakan saya dalam menyelesaikan skripsi, dan yang selalu mengingatkan saya untuk segera menyelesaikan skripsi dengan tepat waktu.
4. Teman-teman BKI, terutama BKI A yang telah melalui suka dan duka selama saya berkuliah di UIN SMH Banten dengan penuh kekompakkan serta saling memberikan semangat. Sukses buat kalian semua BKI-A.
5. Ucapan terimakasih kepada teman-teman terdekat saya, Nur Isti Fitranti, Sukmayati, Amelia Febriani yang telah membantu, mensupport, dan berjuang bersama selama ini.

MOTTO

“Menyia-nyiakan waktu lebih buruk dari kematian. Karena kematian memisahkanmu dari dunia sementara menyia-nyiakan waktu memisahkanmu dari Allah. (Imam bin Ali Qoyim)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Ayu Berliana, di lahirkan di Serang, 20 November 1998. Penulis tinggal di Kp.Sukadana 1 Nomer 10 Rt 001 Rw 003 Kelurahan Kasemen, Kecamatan Kasemen Kota Serang Banten. Penulis merupakan anak tunggal dari pasangan Bapak Bayu setiawan dan Ibu Ade rohmawati.

Jenjang pendidikan formal yang ditempuh adalah TK Al-Manar lulus tahun 2004. Melanjutkan ke SD Sukabela lulus tahun 2010, melanjutkan ke jenjang selanjutnya yaitu SMP Negeri 5 Kota Serang lulus tahun 2013, melanjutkan kembali ke jenjang selanjutnya yaitu SMA Negeri 4 Kota Serang lulus tahun 2016.

Pada tahun 2016 setelah lulus dari SMA, Penulis langsung melanjutkan pendidikannya ke Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten lulus tahun 2018. Pada program strata 1 (S1) Jurusan Bimbingan Konseling Islam.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim...

Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan. Atas izin-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam penulis curahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW.

Alhamdulillah dengan kemudahakan yang diberikan oleh Allah SWT, dan dengan usaha serta doa yang selalu dipanjatkan. Akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **Pendekatan Humanistik terhadap Perempuan *Single Parent* (Perceraian) dalam Mendidik Anak.** (Studi di Kelurahan Kasemen, Kecamatan Kasemen Kota Serang Banten). Oleh karena itu, penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada pihak yang telah membantu penyusunan skripsi ini, diantaranya :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Imam, M.A, Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan kesempatan kepada peneliti untuk belajar di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag., Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan semangat dalam mengerjakan skripsi.
3. Bapak H. Agus Sukirno, S.Ag., M.Pd., Ketua Jurusan Bimbingan Konseling Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan arahan serta semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.

4. Ibu Dr. Hj. Umdatul Hasanah., S.Ag., M.Ag., Pembimbing 1 yang telah memberikan bimbingan dan juga arahan kepada peneliti dengan sabar serta selalu memotivasi penulis dalam menyelesaikan skripsi.
5. Ibu Hilda Rosida, S.S., M.Pd., Pembimbing II yang telah meluangkan waktu serta pikirannya untuk memberikan bimbingan dan arahan kepada penulis selama menyelesaikan skripsi ini.
6. Ibu dan Bapak Dosen UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengajar dan membimbing penulis selama kuliah hingga akhir penulisan skripsi.
7. Keluarga Besar H. Mamat Rahmat yang telah memberikan semangat doa dari awal masuk kuliah hingga akhir kuliah.

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, saran dan kritik yang bersifat membangun sangat penulis harapkan demi terwujudnya skripsi yang lebih baik. Akhirnya kepada Allah jugalah penulis berserah diri semoga karya tulis ini bermanfaat bagi kita semua, terutama bagi penulis sendiri. Amin Ya Rabbal'Alamin.

Serang, 23 Juli 2020

DAFTAR ISI

COVER	i
PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	ii
ABSTRAK	iii
NOTA DINAS	v
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSYAH	vi
LEMBAR PENGESAHAN	vii
PERSEMBAHAN	viii
MOTTO	ix
RIWAYAT HIDUP	x
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI	xiii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	4
C. Tujuan Penelitian	5
D. Manfaat Penelitian	5
E. Tinjauan Pustaka	6
F. Kerangka Teori	9
G. Metode Penelitian	18
H. Sistematika Penelitian	22
BAB II KONDISI OBJEKTIF KELURAHAN KASEMEN KECAMATAN KASEMEN SERANG BANTEN	
A. Profil Kelurahan Kasemen	24
B. Kondisi Geografis dan Demografis Kelurahan Kasemen Kecamatan Kasemen Serang Banten	26
C. Kondisi Sosiografi Masyarakat di Kelurahan Kasemen Kecamatan Kasemen Serang Banten	29
D. Gambaran Kondisi Kehidupan Rumah Tangga di Kelurahan KasemenKecamatan Kasemen Serang Banten	36

**BAB III KONDISI PSIKOLOGIS PEREMPUAN *SINGLE PARENT*
(PERCERAIAN) DALAM MENDIDIK ANAK**

A. Profil Responden	38
B. Kondisi Psikologis Perempuan yang bercerai dengan suami (<i>Single Parent</i>)	43
C. Cara Perempuan <i>Single Parent</i> (Perceraian) dalam Mendidik Anak	56

**BAB IV PENDEKATAN HUMANISTIK TERHADAP ISTRI *SINGLE PARENT*
(PENCERAIAN) DALAM MENDIDIK ANAK**

a. Penerapan Teknik Humanistik terhadap Perempuan <i>Single Parent</i> (perceraian) dalam mendidik anak	61
b. Hasil dari Penerapan Teknik Humanistik terhadap Perempuan <i>Single Parent</i> (Perceraian) dalam mendidik Anak.	78

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	88
B. Saran	90

**DAFTAR PUSTAKA
LAMPIRAN-LAMPIRAN**